



射水市立東明小学校 学校だより

9月 

東明っ子

第5号

令和7年9月19日

充実した2学期に！



2学期が始まり、3週間が過ぎました。子供たちは、ご家庭や地域で十分に見守られ、有意義な夏休みを過ごし、2学期を順調にスタートすることができました。保護者の皆様には、夏休み中の早朝奉仕活動や巡回パトロール等にご協力いただき、心よりお礼申し上げます。

2学期の始業式で、『やれば「成長」できる』という言葉をお子たちに伝えました。目標に向かって挑戦したとき、いつも成功できるわけではないこと、失敗したりうまくいかなかったりすることもあるということ、大切なことは、挑戦すれば、挑戦前の自分より必ず「成長」するから、あきらめることなく挑戦し続けてほしいと話しました。2学期は、1年間の中で一番長い学期です。学習の成果発表会や校区内オリエンテーリング、持久走記録会等、様々な行事が行われます。また、それぞれの学年での校外学習や体験的な学習も多く計画されています。東明っ子が挑戦し、「成長」し続ける姿を期待しています。

安心・安全であるとともに、子供たちが充実感、達成感を味わうことができる毎日であるよう取り組んでまいります。引き続きご理解とご協力をお願いします。

地震・津波に対する備え(避難訓練)

【シェイクアウト訓練】9月1日(月)



〈落下物から身を守る〉

防災の日である9月1日に、地震が起きたらどう行動するかという「シェイクアウト訓練」を行いました。揺れを感じたら、「体を低くする、頭を守る、動かない」という命を守る3つの安全行動を行うものです。子供たちは放送を聞いて、体が机の下に収まるようにしっかりと行動することができました。



【避難訓練(地震)】9月5日(金)

9月1日(月)のシェイクアウト訓練に引き続いて、地震・津波の避難訓練を行いました。PTA会長をはじめとした地域の方が数名来校され、訓練に参加していただきました。



〈頭を守りながら高い場所へ避難〉

地震の揺れを感じたとき、『①自分の身を守る』『②放送をよく聞いて安全に避難する』『③地震・津波のときの避難の仕方や避難経路を確認する』を主な目標としました。天候が雨であったため、避難先を屋上から3階廊下に変更しましたが、子供たちは慌てることなく、落ち着いて真剣な様子で避難しました。避難後も、静かに黙って整列しました。訓練こそが本当に地震が起きたときの役に立つ行動につながります。地震はいつ起こるか分かりません。気を緩めることなく、いざというときに備え、子供たちの大切な命を守っていかうと思います。

また、地域の方に参加していただいたおかげで、もし地震が起き、地域の方が学校へ避難してこられた場合に、どのような経路で屋上まで避難するかについて地域の方と確認することもできました。

学校運営協議会

9月8日(月)

第2回学校運営協議会を開催しました。1学期の取組とアンケート結果を基に学校の諸問題について協議いただきました。また、学校支援ネットワークについてここまでの活動の様子と今後取り組んでいく活動の進捗状況を共有しました。



子供たちの学習にお手伝いいただく「学校支援ボランティア」募集の便りを8月末に配付したところ、保護者の方から新たに登録の申し込みをいただいております。また、10月初めに地域の皆様にも便りを配付する予定です。随時、登録の受付をしております。ご近所やお知り合いの方と一緒に登録いただけることをお待ちしております。

◇学校支援ボランティアの方々に参加していただいた活動◇

【3年 総合的な学習の時間】 スクープ! 東明! ~東明の町をスクープしよう~

9月9日(火)、地域の方をゲストティーチャーとしてお迎えし、子供たちが調べた地域の伝統(曳山、獅子舞、みこし、水島柿等)についてインタビューをさせていただきました。3年生の子供たちがよく分かるように、貴重な資料や写真等を提示していただいたり、絵を描いていただいたり、難しい言葉等を身近なものに例えて言い換えていただいたりするなど、たくさんの質問に丁寧に答えていただきました。今回のインタビューの内容を基に学習を進め、10月に行われる学習の成果発表会で、学びの成果を発表する予定です。



【1年 生活科】 アサガオのリースづくり

9月12日(金)、5月に種をまいて世話を続けたアサガオのつるを材料としたリースづくりに挑戦しました。花が枯れ、種を収穫し終えたつるは支柱に絡まった状態でした。そのつるが切れないよう優しく支柱から外し、円状に束ねていきました。ご協力を申し出てくださった保護者の方に手伝っていただき、すてきなリースができあがりました。



◇今後の予定(決定している活動)◇

【1~4年 校区内オリエンテーリング】

10月23日(木)に校区内オリエンテーリングを行う予定です。今年は、海老江地区と本江地区の史跡や公共施設を巡ります。4年生がリーダーを務め、1~4年生の縦割りグループで巡ることになります。地域の方々には子供たちが行き来するコースや見学ポイントでの見守りでご協力をいただく予定です。



夏季休業中のPTAの取組

【親子早朝奉仕活動】 8月23日(土)



PTA親子早朝奉仕活動を実施しました。2学期に子供たちが活動するグラウンドや畑の除草を中心に、中庭の除草及び手洗い場やトイレの清掃に取り組んでいただき、校舎内外がとてもきれいになりました。ありがとうございました。



〈大きな草の山〉

夏休み最後の土曜日に、学校のために、子供たちのために早朝よりご参加くださいました皆様、心よりお礼申し上げます。

【校外補導委員会による巡回活動】

海老江東、海老江西、本江、七美の担当区域を巡回していただきました。危険な箇所の確認も行うことができました。